

Ahorro de 176 mil millones de pesos al gasto

Afecta operaciones de 6 secretarías recorte fiscal

Las medidas de austeridad que propuso el presidente Peña impactan a las dependencias de Desarrollo Agrario, Comunicaciones, Sedesol, Medio Ambiente, Trabajo y Economía

Fernando Damián/México

La reducción de 176 mil millones de pesos al gasto programable en el Presupuesto de Egresos afectará principalmente a las secretarías de Comunicaciones, Desarrollo Agrario, Medio Ambiente, Desarrollo Social, Trabajo y Economía, cuyos gastos de operación se reducirán sustancialmente en 2016 como producto de la reingeniería presupuestal y las políticas de austeridad establecidas por el Ejecutivo.

De acuerdo con las respuestas que el presidente Enrique Peña Nieto dio por escrito a las preguntas parlamentarias de la Cámara de Diputados, el ajuste significará 104 mil millones de pesos menos para los ramos administrativos (secretarías y entidades diversas).

Dicho monto impactará el gasto de inversión, con 42 mil 676 millones de pesos; el renglón de subsidios, con 31 mil 221 millones; el gasto de operación, con 20 mil 929 millones, y los servicios personales (sueldos, compensaciones y honorarios), con 9 mil 246 millones de pesos.

Al responder a los cuestionamientos de Acción Nacional sobre los resultados de cuatro decálogos del gobierno federal en materia de seguridad, justicia, combate a la corrupción y crecimiento económico, el mandatario defendió, entre otros aspectos, el

llamado presupuesto "base cero" con sus medidas de austeridad para enfrentar las dificultades del entorno mundial.

Ejemplo de ello citó la reducción de los programas presupuestales de 818 a 605, con el fin de eliminar duplicidades y priorizar las acciones en materia de desarrollo social, seguridad nacional, ciencia y tecnología, educación superior, cultura y productividad económica.

Asimismo confirmó el redimensionamiento de estructuras de la administración pública federal para reducir el gasto destinado a plazas eventuales y contrataciones por honorarios, al tiempo de restringir la creación de plazas, con excepción de las destinadas a dar cumplimiento a las reformas estructurales o fortalecer los programas prioritarios.

En esa acción se buscó proteger al máximo los sectores de seguridad, salud, educación y ciencia, abundó.

Sobre la remuneración de los servidores, el Presidente sostuvo que, "en los últimos 13 años, los sueldos y salarios de los funcionarios han permanecido estáticos, lo que ha significado una disminución en el poder adquisitivo de ese sector: la pérdida promedio del poder adquisitivo del ingreso de los servidores es de 44.2 por ciento".

Por lo que hace a los gastos de operación, explicó a los diputados federales que, a partir de un profundo estudio, se definieron reglas para generar ahorro en 66 partidas, cuyos conceptos son servicios integrales, asesorías y consultorías, servicios básicos, tecnologías de la información, materiales y útiles de oficina, viáticos y pasajes, congresos y convenciones, alimentos, arrendamientos y combustibles.

La medidas de austeridad permitieron generar un ahorro de 29 mil 409 millones de pesos con respecto al ejercicio presupuestal de 2015, precisó.

Aunque también los gastos de inversión para el año entrante sufrieron un recorte, el criterio para la asignación de recursos fue maximizar los beneficios a la población, impulsar el desarrollo regional, alentar la participación del sector privado y continuar con la promoción de la infraestructura nacional. M

El Ejecutivo dijo que en los últimos 13 años el sueldo de los servidores permaneció estático

También redujo de 818 a 605 los programas presupuestales para evitar duplicidades



LOS RECORTES

► Aquí presentamos los rubros y las dependencias que vieron las reducciones más importantes en su presupuesto.



Los recortes proporcionalmente más altos al gasto de operación

